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Protokoll der Mitgliederversammlung des VCD Oldenburg 
am 16. Mai 2018 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 

Der stellv. Vorsitzende Wilfried Jankowski eröffnet um 20:07 Uhr die Sitzung und begrüßt 

die 7 Anwesenden (s. Anlage Teilnehmer/innen-Liste). 

TOP 2: Feststellung der satzungsgemäßen Ladung 

Der stellv. Vorsitzende stellt fest, dass fristgemäß alle Mitglieder (in der Stadt Oldenburg und 

den Landkreisen Ammerland und Oldenburg) schriftlich eingeladen wurden. Damit wurde 

satzungsgemäß geladen, die Versammlung ist somit beschlussfähig. 

TOP 3: Wahl Versammlungsleiter/in 

Einmütig wird Thomas Böckmann zum Versammlungsleiter bestimmt. 

TOP 4: Festlegung Protokollführer/in durch den/die 
Versammlungsleiter/in 

Einmütig wird Gernot Lucks als Protokollführer bestimmt. 

TOP 5: Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2017 

Das Protokoll ohne Änderungen wird einstimmig genehmigt.  

TOP 6: Geschäftsbericht des Vorstandes 

Der bisherige Vorsitzende Detlev Bayer hat am 1. August 2017 per E-Mail seinen Rücktritt 

aus dem Vorstand erklärt. Nach Beschluss des Landesvorstandes wurde auf eine vorgezogene/

außerordentliche Mitgliederversammlung verzichtet und Wilfried Jankowski kommissarisch 

mit der Vorsitzendenfunktion beauftragt. 

Der Vorstand berichtet über die Aktivitäten seit der letzten Mitgliederversammlung: 

– In Kooperation mit dem RUZ (Regionales Umweltbildungszentrum) der Stadt Oldenburg 

wurde wieder die VCD-Jugendkampagne »FahrRad! Fürs Klima auf Tour« durchgeführt, 

dies erzeugte auch gute mediale Resonanz. Die Aktion wurde und wird auch finanziell 

vom VCD Oldenburg unterstützt. 

– Der Kontakt zum VBN-Fahrgastbeirat wurde durch Jörg Meyer (Vorstand VCD 

Oldenburg) (als Vertreter des VCD Niedersachsen) und Gernot (bis Ende 2017 als 

Vertreter der Hochschulen mit VBN-SemesterTicket, seitdem als Gast) gepflegt. 

– Es wurde und wird sich (personell und) finanziell an der Klimaallianz Oldenburg beteiligt.  

– Die Oldenburger Bike&Inliner-Nights der Initiative „Unser Oldenburg“ (zu der der VCD 

als Gründungsmitglied gehört) wurde ideell (nicht finanziell: Zwar Vorstandsbeschluss, 

aber keine Rechnung erhalten) unterstützt. 

– „Rädchen für alles“ (gemeinnütziger Verein zur Förderung von Lastenradnutzung) wird 

insbesondere mit einer Fördermitgliedschaft unterstützt – dort gibt es aktuell eine positive 

Nutzungsentwicklung und Steigerung der Fahrzeugzahl um 50%.  

– Der VCD hat an der Veranstaltung „25 Jahre Kulturzentrum PFL“ teilgenommen – leider 

nur wenig Publikum am VCD-Stand. Bald steht „25 Jahre Umwelthaus Oldenburg“ an, 

auch der VCD soll sich beteiligen. 

– Wilfried (Stellvertretung Detlev) hat den VCD als Beratendes Mitglied im Verkehrs-

ausschuss des Rates der Stadt Oldenburg vertreten. Für die Nachfolge von Detlev hat sich 
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nur Gernot beworben, dies wurde daraufhin Anfang des Jahres vom Vorstand beschlossen, 

es muss allerdings der Stadt noch mitgeteilt und im Rat beschlossen werden.  

– Es fanden regelmäßige Vorstands-/Aktiventreffen statt. 

– Im April fand ein zusätzliches Arbeitstreffen zur Umstellung der Kreisverbandswebseite 

auf das neue Layout statt. Der Webmaster ist mit der Umsetzung der Umstellung 

beauftragt worden. 

– Aufgrund der Umstellung des VCD-Logos wurde einige Materialien mit neuem Logo 

bestellt (Beachflag, Tischüberwurf), weitere Neubeschaffungen stehen noch an. Bisher 

sind aber nur wenige Materialien mit dem neuen Logo erhältlich. 

TOP 7: Kassenbericht des Schatzmeisters 

(Siehe Anlage) Im Steuerjahr (Kalenderjahr 2017) betrugen die Einnahmen 2.332,97 € 

(Vorjahr: 2.288,87 €), die Ausgaben 1.695,55 € (1.794,58 €), somit gab es einen Überschuss 

von 637,42 €, der Kassenbestand (das Vermögen) per 31.12.2017 betrug 2.330,54 € 

(1.693,12 €).  

Minderausgaben ergaben sich durch den in 2017 unterlassenen Mittelabruf der Bike&Inliner-

Touren. (Die Kosten für Materialien mit neuem Logo werden erst im Geschäftsjahr 2018 

wirksam werden.) 

TOP 8: Bericht der Kassenprüfer 

Sabine Reimer berichtet für die Kassenprüfer: Die Buchhaltung wurde vor der Mitgliederver-

sammlung vollständig geprüft. Die Zahlungen waren vollständig belegt und satzungsmäßig, 

die Kasse rechnerisch richtig.  

TOP 9: Aussprache zu TOP 6 bis 8 

(Keine Fragen oder Anmerkungen.) 

TOP 10: Vorstandsentlastung (auf Antrag) 

Sascha Schröder beantragt die Entlastung des Vorstands. Diese wird mit 7:0:0 Stimmen 

beschlossen. 

TOP 11: Neuwahl Vorstand 

a) Vorsitzender: 

Wilfried Jankowski wird vorgeschlagen. 

Er wird mit 6:0:1 gewählt. Er erklärt die Annahme der Wahl. 

b) Stellv. Vorsitzende/r  

Jörg Meier und Gernot Lucks kandidieren.  

Jörg Meier wird mit 6:0:1 gewählt. Er erklärt die Annahme der Wahl. 

Gernot Lucks wird mit 6:0:1 gewählt. Er erklärt die Annahme der Wahl. 

c) (Der Schatzmeister Thomas Böckmann wurde bereits im letzten Jahr gewählt und ist 

daher noch ein Jahr im Amt.) 

d) Weiteres Vorstandsmitglied (Beisitzer) 

Niemand kandidiert. 

TOP 11: Wahl der Rechnungsprüfer/innen 

Sabine Reimer und Sascha Schröder werden vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Sie 

erklären die Annahme der Wahl. 
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TOP 12: Jahresplanung 2018/2019 

Die regelmäßigen, üblichen Aktivitäten (siehe Geschäftsbericht des Vorstandes) sollen auch 

im kommenden Jahr fortgeführt werden. Inhaltlich sollen die Themenfelder Stadtteilbahnhöfe 

(insbesondere Kreyenbrück/Krusenbusch und Ofenerdiek oder Bürgerfelde) und Innenstadt-

verkehr (insbesondere Schadstoffbelastung) verstärkt bearbeitet werden. Angeregt wird auch 

eine stärkere Vertretung des VCD in den Gremien der Stadt, die die entsprechenden Themen 

bearbeiten (außer Verkehrsausschuss z. B. auch Bahnausschuss, AG Radverkehr, Verkehrs-

sicherheitskommission, Vorentwurfsplanungen). Weiterhin soll sich an der Aktion zum 

25jährigen Umwelthaus-Jubiläum beteiligt werden. Die Mitarbeit in der Klimaallianz 

Oldenburg soll wieder verstärkt werden. Die Tangentialverbindung über den ehemaligen 

Fliegerhorst soll verhindert, zumindest aber besser gestaltet werden. 

TOP 13: Verabschiedung Haushaltsplan 2018 

(s. Anlage) Der Plan wird ohne Änderungen einmütig beschlossen. 

TOP 14: Verschiedenes 

Wilfried regt die Ausweitung des Regionalverbundes (über die Stadt Oldenburg und die 

Landkreise Ammerland und Oldenburg) auf das Oldenburger Land (im Wesentlichen ehem. 

Herzogtum Oldenburg) an.  

 

Die Sitzung wird um 21:36 geschlossen. 

 

 

 

Gernot Lucks  Thomas Böckmann 

Protokollant  Versammlungsleiter 

 


